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GutsMuths-Rennsteiglaufverein e.V. 
Vesserstraße 19 - 21 
98711 Schmiedefeld         
 
 
Protokoll der Mitgliederversammlung des GutsMuths-Rennsteiglaufvereines e.V. am 25.11.2017 
 
Tagungsort:  Landessportschule Bad Blankenburg 
 
Zeit:   14.00 Uhr - 18.00 Uhr 
 
Teilnehmer:  

159 Einzelmitglieder 
2 Fördermitglieder 
3 mitorganisierende Vereine 

3 
167 

Gäste 
Gesamt 

  
Alle Mitglieder wurden satzungsgemäß am 30.09.2017 eingeladen. 
Die Mitgliederversammlung fand entsprechend der beigefügten Tagesordnung wie folgt statt. 
 
1. Eröffnung der Versammlung und Begrüßung der Teilnehmer  
Der Präsident Jürgen Lange eröffnete die Mitgliederversammlung des GM- Rennsteiglaufvereines e.V. Er begrüßte 
alle Vereinsmitglieder, Gäste, Pressevertreter und Sponsoren. 
 
Anschließend wurde eine Gedenkminute für unsere im Jahr 2017 verstorbenen Mitglieder 
  

 Joachim Göritz aus Iserlohn   88 Jahre (Dezember 2016 verstorben) 
 Kurt Völker aus Mönchsdeggingen  60 Jahre 
 Christian Kaida aus Mechernich  73 Jahre 
 Werner Block aus Angermünde  77 Jahre 
 Olaf Petermann aus Köln   61 Jahre 
 

eingelegt. 

 
2. Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit der MV/Anwesenheit 
Der Präsident stellte fest, dass die Mitgliederversammlung ordnungsgemäß einberufen wurde und laut Satzung § 8, 
Abs. 3 beschlussfähig ist. Es sind 159 Mitglieder, 3 mitorganisierende Vereine, 2 Fördermitglieder anwesend. 
 
3. Bestätigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung lag allen Mitgliedern in den Tagungsmappen vor. Die Mitgliederversammlung stimmte der Ta-
gesordnung einstimmig zu.  
 
4. Wahl des Versammlungsleiters 
Als Versammlungsleiter wurde vom Präsidenten Herr Klaus Thielemann, Vizepräsident im GutsMuths-
Rennsteiglaufverein, vorgeschlagen. Der Versammlungsleiter wurde durch die Mitgliederversammlung einstimmig 
gewählt. 
 
5. Wahl des Tagungspräsidiums 
Durch den Versammlungsleiter wurden die Kandidaten des zu wählenden Tagungspräsidiums der Mitgliederver-
sammlung verlesen. Es wurden vorgeschlagen: Jürgen Lange, Dieter Greiner, Harald König, Marcus Clauder Gabi 
Weissbrodt, Manfred Schwarzer und Rolf Beilschmidt.  Die vorgeschlagenen Kandidaten wurden durch die Mitglie-
derversammlung einstimmig gewählt. 
 
7. Bestätigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 26.11.2016 
Es gab keine Anfragen oder Änderungen zum Protokoll der Mitgliederversammlung vom 26.11.2016  
Das Protokoll wurde einstimmig bestätigt. 
 
 
 
 



 

 

Seite 2 von 9 

 

 
8. Bericht des Präsidenten Jürgen Lange 
 
Jürgen Lange  berichtete über die Vereinsarbeit im letzten Geschäftsjahr schwerpunktmäßig wie folgt: 
 

1.) Marathon des Jahres 2016 
2.) Rückblick auf 45. Rennsteiglauf u.v.a. auf die Erfolge unserer Vereinsmitglieder 
3.) Rückblick auf weitere Sportveranstaltungen des Vereins 
4.) Vereinsarbeit  
5.) Mitgliederentwicklung 
6.) Öffentlichkeitsarbeit 
7.) Ausblick auf 2018 

 
Zu 1. Marathon des Jahres 2016 
Bereits zum dritten Mal hintereinander ist es uns gelungen bei „Marathon4you“,  zum Marathon des Jahres gewählt 
zu werden. Darauf sind wir sehr stolz. Sowohl große Stadtmarathons, als auch renommierte Bergläufe wie der 
Jungfrau-Marathon liegen hinter uns. Unsere Läufer stimmen für uns, dies zeigt die große Bindung der Läufer an 
unseren Lauf. Gerade heute beginnt die nächste Wahl des Marathons des Jahres 2017. Wir würden uns freuen, 
wenn wir wieder gut abschneiden und viele für den RL abstimmen. 
 
Zu. 2. Rückblick auf 45. RL 

 Der 45. RL war der Höhepunkt des Jahres 2017 
 Der breitensportliche Höhepunkt im Mitteldeutschland 
 Die mutmaßlich beste Party und ein toller Lauf 
 Seit 23. Jahren konnte der Präsident das erste Mal nicht teilnehmen 
 Konnte sich vor Ort in Ruhe die gesamte Veranstaltung ansehen 
 Änderungen im Zielort (Verkehr) hat besser funktioniert als angenommen, Hinweise und Kritiken werden 

im nächsten Jahr umgesetzt 
 Jürgen Lange erläuterte die Teilnehmerzahlen des 45. Rennsteiglaufes  
 Wieder über 15.000 Finisher, die Anmeldezahl lag über 18.000 Läufern/Wanderer 
 Beim Halbmarathon sind über 1.000 angemeldete Läufer nicht an den Start gegangen 
 Die Zahl der ausgeschiedenen Läufer sind allerdings sehr gering, bei allen Läufen 
 Die Länderstatistik wurde vorgestellt, wird sind regional stark, aber auch immer internationaler 
 1. Thüringen mit 6824 Teilnehmern, 2. Sachsen mit 2569 Teilnehmern und auf Platz 3 Bayern mit 1216 

Teilnehmern 
 1. Deutschland mit 17.758 Teilnehmern, 2. Schweiz mit 92 Teilnehmern und auf Platz 3 Österreich mit 60 

Teilnehmern 
 Die Marathons mit den meisten Finishern wurden vorgestellt, wir liegen hier wieder auf Platz 6 mit über 

3.231 Finishern – 2016 waren es 3.091 Finisher 
 Beim Halbmarathon liegt der Rennsteiglauf deutschlandweit auch wieder auf Platz 5 mit 6.495,Finishern, 

2016 waren es  6.748 Finisher, leider sind zum HM viele Läufer nicht an den Start gegangen 
 Über die Hälfte unserer Mitglieder (587) nahmen am 45. Rennsteiglauf teil  
 Unsere Vereinsmitglieder waren sehr erfolgreich 
 Zum diesjährigen Rennsteiglauf wurde Marcel Krieghoff – Sieger beim Marathon 
 Weitere TOP-Platzierungen  unserer Vereinsmitglieder wurden genannt, ebenfalls die Frauen ab 70 und 

die Männer ab 75 wurden besonders erwähnt 
 
Zu 3. Rückblick auf weitere Veranstaltungen des Vereins  
Neben dem Rennsteiglauf organisiert der GMRV und seine GmbH übers Jahr verteilt weitere, teils hochkarätige 
Laufveranstaltungen, erstmals auch eine Radveranstaltung. Zu nennen wären hier: 
 

1.) die Etappenläufe 
 42. Etappenlauf vom 24.-29.04.17. April von Hörschel-Blankenstein  
 Neuer Rekord bei den Männer von Wolf Jurkschat mit 12:40:44 h 
 43. Etappenlauf vom 14.-19. August 2017. Erneuter Rekord bei den Frauen - erstmals ist mit Marita Wahl 

eine Frau unter 15 h gelaufen 
 Resümee nach 43 Rennsteig-Etappenläufen: 
 Eine schöne Veranstaltung,  seit Jahren sehr beliebt, Top organisiert!  

 Besonderen Dank gilt Ulrich Röder und Jutta Büchle, die den Staffelstab als Organisatoren ab 2018 abgeben an 
Sieghard Zitzmann 
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 Beide sind aber weiterhin bei der Organisation und Durchführung des Etappenlaufes dabei 
 Der Dank geht aber auch an die weiteren Helfer des Etappenlaufes für die super Organisation 

 
2.) den Rennsteig-Staffellauf 
 bei schönem Wetter war es wieder eine sehr gelungene Veranstaltung 
 Qualität hat sich weiter verbessert, besonders im Zielbereich 
 235 Teams waren gemeldet, 149 Männerstaffeln, 72 Mixstaffeln, 14 Frauenstaffeln 
 Zum zweiten Mal wurde der Gemeinschaftsstaffel des  GMRV und dem USV Erfurt mit einer Zeit von 

10:53:15 h Sieger  
 Jürgen Lange überreichte Jens Panse, Präsident vom USV Erfurt, die Siegertafel des Staffellaufes 
 Die erste Mannschaft des GMRV erzielte den 11. Platz mit einer Zeit von 12:24:54 
 Die zweite Mannschaft des GMRV erzielte den 59. Platz mit einer Zeit von 17:05:06 
 Die Anmeldung für 2018 für den 20. Staffellauf erfolgte erstmals am Tag des Staffellaufs vor Ort in 

Hörschel 

 
3.) Den 15. Schneekopflauf 
 War die Veranstaltung mit dem schlechtesten Wetter in diesem Jahr (fand am 01.07.17 statt) 
 Trotz des schlechten Wetters haben 309 Läufer daran teilgenommen, 2014 – 148 Teilnehmer, 2015 – 122 

Teilnehmer, 2016 – 266 Teilnehmer 
 Die Ergebnisse unserer Vereinsmitglieder wurden vorgestellt 

 
4.) Rennsteig-Herbstlauf 
 Fand in diesem Jahr am 01.10.17 statt 
 Die Teilnehmerzahl konnte stabil gehalten werden, die Veranstaltung hat sich schön entwickelt 
 2017: 743 Teilnehmer     2016: 757 Teilnehmer  2015:  595 Teilnehmer 

davon 215 – 10 km  davon 205   -   10 km   davon 156   -   10 km 
davon 528 – 20 km  davon 552   -   20 km   davon 439   -   20 km 

 Startnummernausgabe fand in der Masserberg Klinik Prof. Volhard statt – sehr gute Bedingungen 
 Die Ergebnisse unserer Vereinsmitglieder wurden verlesen 
 Zur Teamwertung belegte unser Verein den 3. Platz  

 
Zu 4. Vereinsarbeit 

 Wahrnehmung des Vereins in der Öffentlichkeit 
 Durch die Veranstaltungen 
 Durch die Mitorganisation „Läufer des Jahres“ 
 Durch die Mitorganisation - Werner Bache- Medienpreis – 2017 an Theo Schwabe 
 Durch weitere Vereinstätigkeiten, unter anderem der Arbeitsgruppe Archiv, Lockerungslauf in Schnepfen-

tal,  usw. 
 Organisation und Durchführung des Lange Bahn Laufes in Suhl Mäbendorf, in Verantwortung von Stefan 

Neidhardt. Die 40. Austragung in 2018 könnte die letzte sein, wenn sich nicht doch noch eine Lösung  zur 
Weiterführung findet. 

 Gedenken an  Hans-Joachim Römhild am Lauf Tag in Schmiedefeld 
 Durch erfolgreiche Vereinsmitglieder 
 Die Leistungssportliche Entwicklung steht bei uns nicht im Vordergrund, wird sind trotzdem stolz auf unse-

re sportlichen Erfolge unserer Mitglieder, z.Bsp: 
 Marcel Krieghoff   Sieger (Gesamtwertung) beim Marathon GMRL 

    3. Platz DM Berglauf -> Teilnahme an WM Berglauf 
 Günter Bartl Sieger (M 65) und Sieger (Mannschaftswertung) bei der Senioren EM im Mara-

thon in Wroclaw (POL) 
 Michael Müller  3. Platz EM (Mannschaftswertung) in Aarhus  

2. Platz DM 5000m in Zittau 
 2017 wurden 4 Präsidiumssitzungen durchgeführt, sowie 1 Vorstandssitzung, 2 Gesellschafterversammlun-

gen und 4 Sitzungen des Aufsichtsrates 

Zu 5. Mitgliederentwicklung 

 Der Präsident erläuterte die Mitgliederentwicklung des vergangenen Jahres 
 Beim Thüringer Leichtathletikverband sind wir der größte Verein 
 Mitgliederstand am Jahresanfang  -  1.171 Mitglieder 
 Mitgliederstand 07.11.17 - 1.205 Mitglieder  
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 Zum Jahresende haben bereits 37 Mitglieder die Mitgliedschaft gekündigt 
 5 Mitglieder sind 2017 verstorben 
 Bitte an alle,  Mitglieder zu gewinnen, unser Verein braucht eine breite Basis 
 Es muss uns  gelingen, insbesondere noch mehr junge Menschen für den Verein, das Laufen und die Ver-

einsarbeit zu begeistern 
 
Zu 6. Öffentlichkeitsarbeit 

 Der Präsident gab einen Bericht über die Medienresonanz 
 bislang 28 Pressemeldungen und jeweils Versand an circa 480 lokale, regionale, überregionale und interna-

tionale Medienvertreter  
 2 x Pressekonferenzen in Vorbereitung des Rennsteiglaufes 
    am 07.04.2017 im Haus des Gastes in Oberhof und  
    am 04.05. in der Sparkasse Ilmenau mit anschließender Ausstellungseröffnung 25 Jahre Juniorcross 
 Zum 3 x in Folge Zusammenarbeit mit Medienpartner Suhler Verlagsgesellschaft  
    Gestaltung Programmheft (Auflage: knapp 180.000)  Damit erreichen wir circa 430.000 Leser 
    Produktion Ergebnisheft 
    Produktion Mitglieder-Journal  
 Das Mitglieder-Journal des Rennsteiglaufes 2017 wird Ende des Jahres an alle Mitglieder per Post zuge-

sandt. Es wird nicht mehr zur Mitgliederversammlung ausgegeben. Die Mitgliederversammlung soll in die 
jeweilige Ausgabe des Jahres mit aufgenommen werden, so dass das Jahr komplett ist. Vorteil, es erhalten 
jetzt alle Mitglieder das Mitgliederjournal und nicht nur jene die zur Mitgliederversammlung anwesend sind 
 

 12 Beiträge für Laufmagazin Laufzeit/Condition wurden erarbeitet 
Vom Präsidium gibt es die Überlegung ob nicht die langjährige Kooperation mit der Zeitschrift zu beenden sei, da 
der neu verantwortliche Verlag Meyer und Meyer uns Ende Oktober mitteilte, dass ab 2018 das gesamte Print-
Magazin verändert im Markt auftreten wird. Dazu gehört auch, dass wohl Inhalte der IGL, des DVLÄ und des 
GutsMuths-Rennsteiglaufvereins zukünftig als "Sonderbeilage" nur für die Abonnenten der Vereine produziert und 
den Heften beigelegt werden. In diesem Falle würde der „Werbeeffekt“ auf Nichtmitglieder des Vereines nahezu 
völlig verloren gehen, was die bisherige Kooperation in Frage stellen würde. Weiterhin werden ab 2018 die Preise 
erhöht.. 

 
Zu 7. Ausblick auf 2018 

 Der Präsident gab einen Ausblick auf die Veranstaltungen 2018 
 Die aktuellen Teilnehmerzahlen des 46. Rennsteiglaufes wurden vorgestellt. Sie liegen aktuell sogar über 

den des Vorjahres, das lässt auf eine weitere gute Entwicklung hoffen 
 Halbmarathon Läufer sollten sich rechtzeitig anmelden, der der HM voraussichtlich wieder spätestens im 

März ausgebucht ist,  
 

Zum Abschluss bedankte sich der Präsident bei allen Organisatoren, Sponsoren, Präsidiumsmitgliedern, Mitarbei-
tern der Geschäftsstelle und vor allem bei den über 1600 ehrenamtlichen Helfern für die geleistete Arbeit. Es war 
ein eindrucksvolles Jahr mit vielen Jubiläen. 
Bei den Mitgliedern bedankte er sich  für die Aufmerksamkeit. 
 
8. Bericht des Gesamtleiters zur Auswertung des 45. GutsMuths-Rennsteiglaufes Marcus Clauder 
 
Marcus Clauder begrüßte alle Vereinsmitglieder, Rennsteigläufer, Organisatoren, Gäste und das Präsidium recht 
herzlich zur Mitgliederversammlung. Besonders begrüßte er die Gründungsmitglieder und den ehemaligen Gesamt-
leiter Volker Kittel. 
 
Marcus Clauder berichtete Schwerpunktmäßig über 

1. Das war der 45.! 
2. Teilnehmerentwicklung 
3. Aktionen beim Rennsteiglauf 

  3.1. Studenten 
  3.2. Geh auf‘s Ganze 
   3.3. Wintersportler für das Kinderhospiz 
    3.4. Rennsteiglauf³ 

4. Abrechnung 45. Rennsteiglauf 
5. Vorschau 46. Rennsteiglauf 

    5.1. Meldeverhalten 



 

 

Seite 5 von 9 

 

    5.2. Themen 2018 
    5.3. Neuerungen 2018 

6. Öffentlichkeitsarbeit 
7. Weitere Veranstaltungen der RST 

 
Zu 1. Das war der 45. Rennsteiglauf 

 Anpassung des Verkehrs- und Sicherheitskonzept war die größte Herausforderung in diesem Jahr 
  - Vollsperrung Ortslage Schmiedefeld ab 08.00 Uhr 
  - Mehraufwand Sicherheitsdienst 
  - Mehraufwand Shuttle 
  - Mehraufwand Beschilderung 
 Besonderen Dank gilt Herrn Henrik Oschmann, verantwortlich für Ordnung und Sicherheit, dieses neue 

Konzept umzusetzen 
 Probleme gab es hinsichtlich der Bus-Shuttle von Oberhof nach Schmiedefeld und von Suhl nach Schmiede-

feld- Kritiken sind aufgenommen und werden 2018 neu umgesetzt 
 
Zu 2. Teilnehmerentwicklung 

 Finisherzahl unter 2016, dennoch waren die Zahlen stabil über 15.000 Finisher 
 Mit 18.014 Meldungen und 15.790 Finishern, Halbmarathon war bereits zwei Monate vor Meldeschluss 

ausgebucht 
 2016 18.322 Meldungen und 16.326 Finisher 
 2015 17.111 Meldungen und 15.116 Finisher 
 2014 17.409 Meldungen und 15.613 Finisher 
 Marathon-Finisher sind auf Grund der Wander/Walking-Möglichkeit gestiegen, es waren 250 Nordic 

Walker/Wanderer auf der Marathonstrecke 
 Auf der Marathonstrecke lief Nora Kusterer 02:53:50 h einen neuen Rekord 
 Eine Erhöhung der Teilnehmerzahl beim Halbmarathon ist nicht möglich, Qualität geht vor Quantität 

 
Zu 3. Aktionen beim Rennsteiglauf 

 „Studentenwertung“ wurde wieder durchgebührt, hierbei haben 358 Studenten, 2016 - 373 Studenten 
teilgenommen 

 - Studenten können jetzt sowohl für Heimatverein als auch für die Hochschule starten 
 - Uni Jena ist die Hochschule mit den meisten Teilnehmern – 46, gefolgt von TU Dresden mit  

41Teilnehmern und TU Ilmenau mit 28 Teilnehmern 
 „Geh aufs Ganze“ – Aktion für mehr Teilnehmer auf der Marathon-Strecke mit 6 aufeinander aufbauenden 

Vorbereitungsläufen – 380 Teilnehmer 2017 
 „Wintersportler für das Kinderhospiz“ 
 - Wintersportler des Th. Skiverbandes spenden pro gelaufenen Kilometer beim Rennsteiglauf 
 - Schirmherr ist Skilanglauf-Weltmeister und Trainer Axel Teichmann 
 - Sportler helfen beim Halle einräumen in Oberhof 
 - Übergabe 2017 von 2.500 EUR  (2016: 1.550 EUR) 
 „Rennsteiglauf³“ - 2017- 173 Teilnehmer 
  - Teilnahmebedingung: Teilnahme an allen 3 Veranstaltungen (Rennsteiglauf, Schneekopflauf, Herbstlauf) 

innerhalb eines Kalenderjahres 
 - Jeder Teilnehmer erhält ein individuell angefertigtes Brettchen mit seinem Namen und Ergebnissen 
 „Nix tun kann jeder“ 
 „Laufclub 21“ 

 
Zu 4. Abrechnung 45. Rennsteiglauf 
Marcus Clauder stellte die Zahlen des 45. Rennsteiglaufes dar und erläuterte diese. Durch das neue Verkehrskon-
zept sind erhebliche Mehrkosten entstanden, die sich negativ auf das Ergebnis auswirken, z. Bsp. 4 T EUR Schilder 
für die Sperrung von Schmiedefeld oder 5 T EUR Mehrkosten für den Sicherheitsdienst. 
 
Zu 5. Vorschau 46. Rennsteiglauf 

 Die Sofortanmeldungen am Lauf Tag und 14 Tage danach haben sich zu den Vorjahren weiter erhöht 
 2015 – 1.614 Anmeldungen 
 2016 – 1.898 Anmeldungen 
 2017 – 2.129 Anmeldungen 
 2018 – 2.366 Anmeldungen 
 Per 24.11.17 liegen 5.624 Anmeldungen vor, SM – 979, M – 1.191, HM – 3.044,  Junior Cross – 81, W/NW 

- 329 
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 Streckenanpassung des Th. Energie Halbmarathon, neue Strecke vor der Schmücke und nach der Som-
merswiese rechts der Straße auf dem Rennsteig-Ski Weg, dadurch weniger Straßenquerrungen 

 Neuer Medienpartner Hörfunk ist Antenne Thüringen 
 
Zu 6. Öffentlichkeitsarbeit 
Daten und Fakten zur Öffentlichkeitsarbeit wurden ausführlich dargestellt. 
 
Zu 7. Weitere Aktivitäten/ Veranstaltungen der RST 

 2017 fanden folgende weitere Veranstaltungen statt:  
 Vorbereitungsläufe „Geh auf‘s Ganze“ - Hohenfelden ca. 100 TN, - ab Dreistromstein ca. 150 TN 
 Staffellauf (Mitte Juni), - 235 Staffeln á 10 TN  
 Schneekopflauf (Anfang Juli),- 2017: 309 TN 
 RENNSTEIGRIDE (Anfang September) neue Veranstaltung 2017 – 610 Teilnehmer 
 Herbstlauf (Anfang Oktober) - 2017: 743 TN 

 
Marcus Clauder gab bekannt, dass in der Geschäftsstelle ein neuer Mitarbeiter, Herr David Baumann vom SV Fran-
kenhain eingestellt wurde, Frau Janet Cornelius kündigte zum Jahresende 2016. 
Marcus Clauder bedankte sich für die Aufmerksamkeit und freut sich alle zum nächsten Rennsteiglauf am 26.05.18 
im Ziel wieder begrüßen zu können. 

 
9. Bericht des Schatzmeisters Harald König 

 
Der Schatzmeister Harald König gab den Finanzbericht für das Jahr 2016, erläuterte die Einnahme - Überschuss-
rechnung per 31.10.2017 und stellte den Finanzplan 2018 vor. Der Finanzbericht für das Jahr 2016, die Einnahme 
und Überschussrechnung 31.10.17 und der Finanzplan 2018 lagen allen Anwesenden in den Tagungsmappen vor. 
Ebenfalls liegen alle Unterlagen in der Geschäftsstelle aus und können eingesehen werden. 
 
Die Beitragserhöhung von 36.00 EUR auf 48,00 EUR wurde 2017 durchgesetzt. Es waren nur 5 Austritte aus die-
sem Grund zu verzeichnen. Er bedankte sich, auch im Namen des Präsidiums bei allen Mitgliedern für das Vertrau-
en, die Treue und die Bindung an den Verein. 
 
10. Bericht des Rechnungsprüfers Holger Sakuth 
 
Am 03.11.2017 fand in der Geschäftsstelle in Schmiedefeld eine Prüfung der Kassen- und Bankbelege des Vereins 
statt. Die Überprüfungen nahmen Wolfgang Flugs, Uli Faust und Holger Sakuth vor.  
Es wurde der Zeitraum vom 01.10.16 bis 31.12.16 und vom 01.01.17. bis 30.09.17 geprüft.  
 
Die Kassenbestände am Anfang des Geschäftsjahres stimmen mit den in den Kassenbüchern vorgetragenen Salden 
überein. Übereinstimmung besteht auch bei den komplett vorgelegten Vereinsbankauszügen, Buchungen und den 
stichprobenartige Abgleich mit den vollständig vorliegenden Belegen. 
 
Zur Buchführung, dem Belegwesen, den Beschlüssen und deren Untersetzung erteilten Ines Falkenberg Auskunft. 
Bei dem im Nachgang durchgeführten Abschlussgespräch war Frau Falkenberg anwesend Der Schatzmeister Herr 
Harald König konnte gesundheitsbedingt nicht am Abschlussgespräch teilnehmen. 
 
Die Revisionskommission ist zu folgenden Feststellungen gekommen: 

 Zur Kassenprüfung wurden alle Belege übersichtlich geordnet und zeitnahe gebucht zur Verfü-
gung gestellt. 

 Die Prüfung der Belege führte zu keinen Beanstandungen.  
 Bei den umfangreichen Stichproben wurden keine Ausgaben festgestellt, die im Widerspruch zur 

Satzung des Vereins stehen. 
 Die durch den Verein ausgereichten finanziellen Vorschüsse für die durchgeführten Etappenläufe 

wurden durch die Verantwortlichen mit Belegen untersetzt nachvollziehbar abgerechnet. 
 
Die Buchführung und der Jahresabschluss entsprachen nach dem Ergebnis unserer pflichtgemäßen Prüfung den 
Vorschriften de Vereinssatzung. 
 
Auf Grundlage der Prüfung empfehlen wir der Mitgliederversammlung dem Präsidium für das Geschäftsjahr 2016 
die Entlastung zu erteilen und bitten die Mitglieder um Zustimmung zu diesem Antrag. 
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Im Anschluss überbrachte der Hauptgeschäftsführer des LSB Thüringen Rolf Beilschmidt ein Grußwort an die Mit-
gliederversammlung. 
 
11. Aussprache zur den Berichten und Anträgen 
 
Antrag Schiedsgerichtsordnung von Hans-Georg Kremer aus Jena verlesen durch Manfred Schwarzer 

- Der Antrag einer Schiedsgerichtsordnung lag allen Mitgliedern in den Tagungsmappen vor 
- Manfred Schwarzer erläuterte den Vorschlag, der bereits im Präsidium diskutiert wurde 
- Laut Satzung können Vereinsordnungen erlassen werden 
- Vorschlag von Manfred Schwarzer: H.- G. Kremer, Manfred Schwarzer und Uwe Albus (Rechtsanwalt) er-

klären sich bereit, bis zur nächsten Mitgliederversammlung eine Schiedsgerichtsordnung zu erarbeiten, in 
Anlehnung an die Ordnung vom Landessportbund Thüringen 

- H.-G. Kremer erläuterte die Notwendigkeit einer Schiedsgerichtsordnung 
 
Wortmeldung Jörg Schmid aus Arnstadt 

- Hauptgeschäft ist Rennsteiglauf 
- Alexander Fritsch  hat vor 9 Jahren die Internetseite – „Laufszene Thüringen“ gegründet 
- Laufszene Thüringen hat in Zusammenarbeit mit dem GMRV wieder zur Wahl zum Thüringer Läufer des 

Jahres“ aufgerufen 
- Kandidatenliste erscheint im Januar 
- Am 26.01.18, 19.00 Uhr findet in  Schnepfental die nächste Veranstaltung „Läufer des Jahres“ statt 
- Am Tag nach dem Rennsteiglauf findet ebenfalls in Schnepfental ein Lockerungslauf auf dem Zöglings Weg 

statt, hierzu sind alle Mitglieder herzlich eingeladen 
- Wir sind immer bemüht, den Wirkungsort unseres Namenspatrons in das Umfeld des GMRL zu integrieren 

 
Wortmeldung Sieghard Zitzmann aus Ilmenau 

- Ab 2018 wird Sieghard Zitzmann die Verantwortung der Organisation des Etappenlaufes übernehmen 
- Er würdigte die Verdienste des bisherigen Gesamtleiters Uli Röder und seiner Begleiterin Jutta Büchle 
- Uli erarbeitete das Konzept, 1996 wurde das Konzept in einem Testlauf erprobt und seitdem mit großem 

Erfolg umgesetzt 
- Uli Röder wird aber weiterhin als Ratgeber und Helfer zur Seite stehen 
- Der Stellenwert der Rennsteig-Etappenläufe soll durch Beibehaltung folgender Schwerpunkte gesichert und 

ausgebaut werden 
- - soll ein Angebot des Vereins bleiben und unterstreichen, dass der Verein satzungsgemäße Aufgaben durch 

eigene Aktivitäten verwirklicht 
- - es entstehen Kontakte zu örtlichen Verwaltungen und touristischen Leistungsträgern, die sich positiv auf 

das Image des Vereins auswirken 
- - es werden neue Mitglieder für den Verein gewonnen 

 
Wortmeldung Wolfgang Weising aus Berlin 

- Chefredakteur von Laufzeit/Condition 
- Möchte doch etwas zum Thema sagen, da er das Gefühl hat, dass das Präsidium nicht mehr hinter der 

Zeitschrift steht 
- Hat die Geschichte des Rennsteiglaufes miterlebt und mit gefördert 
- Die Rennsteiglaufseite mit seinen Berichten sind in keinem anderen Medium in dieser Größenordnung er-

schienen, sicherlich über 1000 Seiten 
- Die Herausgabe der Zeitschrift ist vollständig nach Aachen verlegt worden 
- Die Zeitschrift Condition ist mit der Laufbewegung im westlichen Teil großgeworden 
- Die Zeitschrift Laufzeit im östlichen Teil 
- Er wünscht sich, dass das Präsidium die Empfehlung ausspricht, auch weiterhin die Laufzeit zu lesen  
- Der Preis wurde sehr lange stabil gehalten, obwohl er nicht mehr marktgerecht war 
- Ab 2018 wird der Preis für Alle erhöht 

 
Wortmeldung Peter Bayer (IGL) 

- Dankt Herrn Weising für seine Ausführungen 
- Ist für den Erhalt der Kooperation mit der Zeitschrift Laufzeit/Condition 
- Medium darf nicht sterben, Vertriebswege müssen verbessert werden 
- Bitte an alle Anwesenden, dieser Zeitschrift die Treue zu halten 
- Warb für die Europameisterschaften vom 07.-12.08.18 in Berlin 
- 2019 finden ebenfalls die Deutschen Meisterschaften der Leichtathletik im Olympiastation in Berlin statt 
- Ist für den Erhalt des Olympiastadions 
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Wortmeldung Ludwig Amarell aus Hinternah 

- Hat eine Bitte – lasst den Lange Bahn Lauf nicht sterben 
- Sehr gute Organisation, bisher von Laufgruppe Süd unter Führung von Stefan Neidhardt organisiert 
- Stefan Neidhardt kann diese Verantwortung nicht mehr übernehmen  
- Der 40. LBL 2018 wird noch einmal in Verantwortung von Steffen Meyer organisiert 
- Wer kann diese Funktion übernehmen, damit wir diesen schönen Lauf retten können 

 
Wortmeldung Jürgen Lange 

- Zum Lange Bahn Lauf wurde bereits viel diskutiert 
- Die RL-GmbH hat bereits zwei Läufe, Schneekopflauf und Herbstlauf, wieder ins Leben gerufen 
- Der Lange Bahn Lauf findet im April statt, in der heißen Phase des Rennsteiglaufes 
- Dadurch ist eine Organisation durch die Geschäftsstelle nicht möglich 
- Wenn sich jemand bereit erklärt, die Verantwortung zu übernehmen, kann der LBL so weitergeführt wer-

den  
 
12. Beschlussfassungen zu den Berichten und zu den Anträgen 
 
Bericht des Präsidenten      einstimmig angenommen 
Bericht des Gesamtleiters:    einstimmig angenommen 
Bericht des Schatzmeisters:    einstimmig angenommen 
Bericht des Rechnungsprüfungsausschusses   einstimmig angenommen 
 
Antrag Schiedsgerichtsordnung von Hans-Georg Kremer 
Zur nächsten Mitgliederversammlung am 24.11.18 wird der Entwurf der neuen Schiedsgerichtsordnung zur Ab-
stimmung vorgelegt, erarbeitet von H.-G. Kremer, Manfred Schwarzer und Uwe Albus. – einstimmig bestätigt 
 
13. Entlastung des Präsidiums (2016) 
Das Präsidium wurde einstimmig entlastet. 
 
14. Auszeichnungen, Ehrungen, Siegerehrung Vereinsmeisterschaften 
 
Durch Jürgen Lange  wurden folgende Auszeichnungen vorgenommen. 
 

1. Auszeichnung mit der Ehrenurkunde mit Stehle des KSB Ilm-Kreis e.V. für 40 Jahre ehrenamt. Tätigkeit 
Fred Störmer von der IG Rennsteiglauf Goldlauter 

 
Vereinsmeisterschaft: 
Durch Ralf Krieg und Jürgen Lange wurde die Siegerehrung der Vereinsmeisterschaft des GMRV vorgenommen. An 
der Vereinsmeisterschaft nahmen 67 Läufer/NW teil (19 Frauen, 48 Männer). Die Strecke betrug 10 km. 
 
Frauen:  
Vereinsmeisterin   Nicole Kruhme, Gehlberg    Laufzeit: 41:34 

2. Marita Wahl, Blankenfelde-Mahlow   43:17 
3. Antja Knobloch, Trebbin     47:25 

 
Männer: 
Vereinsmeister  Michael Herr, Suhl    Laufzeit 34:56 
  2. Robert Linz, Magdeburg     35:00 

3. Alexander Fritsch, Hildrizhausen    36:01 
 
Altersklassensieger: 
 
WHK Judith Kramer    Suhl 
W 30 Nicole Kruhme    Gehlberg 
W 40 Antje Knobloch    Trebbin 
W 45 Marita Wahl    Blankenfeld-Mahlow 
W 50 Henriette Thorhauer   Sondershausen 
W 55 Karola Hausdorf    Saalfeld 
W 60 Christa Wegener    Erfurt 
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M 30 Micheael Herr    Suhl 
M 35 Michael Müller    Sondershausen 
M 40 Stefan Neidhardt    Suhl 
M 45  Georg Vater    Suhl 
M 50 Jens Fleischhauer    Schalkau 
M 55 Andreas Hausdorf   Saalfeld 
M 60 Thomas Schneider   Oberschönau 
M 65 Wolfgang Nadler    Delitzsch 
M 70 Dieter Wiedemann   Sonneberg 
M 75 Rüdiger Melzer    Radeberg 
M 80 Ludwig Amarell    Hinternah 
 
 
20. Schlusswort des Präsidenten 
Der Präsident  Jürgen Lange bedankte sich für die geführten Diskussionen und Anregungen, sowie für die Aufmerk-
samkeit.  
 
Unsere nächste Mitgliederversammlung findet vom 23.-25.11.2018 wiederum in der Sportschule Bad Blan-
kenburg statt. Der Präsident wünscht allen einen angenehmen Abend. Auf ein Wiedersehen im Mai 2018. 
 
 
f.d.R. bestätigt   bestätigt 
gez.  gez. 
  

  
Ines Falkenberg  Jürgen Lange   Klaus Thielemann 
 Präsident   Versammlungsleiter 


